Sugerencias para el trabajo personal o en grupo con la

Carta de Asís

Junio 2023. Principio 4. Compartir este camino, vivir la fraternidad Número 176

La igualdad

Introducción

Vivimos en una cultura donde la igualdad es una aspiración muy estimada. Formalmente todos somos iguales ante la ley y todos aspiramos a la igualdad de oportunidades. Pero previo a ello, Dios nos ha hecho iguales ante él.

Reflexión

La igualdad entre las personas no es invento de última hora. Francisco la quiso entre los hermanos. Cada uno de nosotros también la vive desde muy joven. No la hemos vivido del mismo modo a lo largo de nuestra historia personal. Y menos en nuestras familias y grupos. Recordar cómo he vivido esto de la igualdad me dará perspectiva de cómo he ido cambiando en la vida, y cómo me he ido situando en las relaciones con las personas.

También puedo recordar los conflictos con personas que quiero pero que no ha sido fácil la relación con ellas en momentos determinados por motivo de no vivirse la igualdad, o percibir la superioridad o inferioridad en las relaciones, etc. No es lo mismo en la familia que en el trabajo, o entre amigos... También puedo mirar qué medios, pasos, cambios se han dado por parte mía en esta dimensión de la igualdad. También ayuda a ello, reconocer los papeles diversos que me han tocado vivir en medio de los grupos, en la familia, en el trabajo... No es igual ejercer de padre o madre que cuando uno es hijo/a. Lo mismo ante personas que tienen responsabilidades de organización, de autoridad, o de subordinación... ¿Cómo he llevado estas cosas? ¿Qué voy aprendiendo de mí y de los demás?

Y por último, todo lo dicho hasta ahora lo puedo mirar puestos los ojos ante Dios. ¿Cómo mirará Dios a las personas que han sido como superiores o inferiores a mí, en lo que sea? ¿Cómo me hace mirarlas desde esta fe?

Texto bíblico (Flp 2,1-5)

Pablo dirige estas palabras a los cristianos de Filipo desde su fe en Cristo. Les invita a un tipo de relación entre ellos nacido del amor de Dios en Jesús. Nuestras relaciones entre los hermanos/as, familiares, de amistad... están marcadas por la novedad del amor de Dios. No anula la autoridad, la obediencia, la superioridad funcional, el acatamiento de decisiones tomadas por los responsables, etc. Pero todo está marcado por el amor, que nos iguala en lo fundamental: hijos/as de Dios y hermanos/as en Jesús.

Franciscanismo

Francisco vivió esto de la igualdad entre los hermanos desde el comienzo. No fue un asunto sólo cultural de su tiempo; fue algo que vivió en su relación con Dios. Por ello, las relaciones entre los hermanos están marcadas por la igualdad fundamental. Y remarca esta dimensión incluso en las relaciones entre los responsables de la comunidad y los hermanos. Es curioso percibir la fuente evangélica de la cual bebe Francisco también en este tema

Invitación a la oración

Nos ponemos en silencio ante Dios. Después de silenciarnos por dentro, voy leyendo la oración-poema que se propone. Contemplo a Jesús que se ha hecho igual a nosotros en nuestra fragilidad, en nuestra vulnerabilidad. Me dejo tocar por Dios que se abaja hasta mí, en todo aquello que soy; sobre todo, en lo que no soy fuerte. Desde ahí miro a las personas que sufren o son tratados injustamente. Pido a Dios y le doy gracias.